

BUTLLETÍ DOMINICAL

18 de febrer de 2024 | 24-07



El que es fiel en lo
muy poco, es fiel
también en lo
mucho; y el que es
injusto en lo muy
poco, también es
injusto en lo
mucho.

Lucas 16:10



FIDELIDAD (I)

= es uno de los caracteres del cristiano

Efesios 1:1 Pablo, apóstol de Jesucristo por la voluntad de Dios, a los santos y fieles en Cristo Jesús que están en Éfeso:

Colosenses 1:2 a los santos y fieles hermanos en Cristo que están en Colosas: Gracia y paz sean a vosotros, de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.

Colosenses 4:9 con Onésimo, amado y fiel hermano, que es uno de vosotros. Todo lo que acá pasa, os lo harán saber.

1 Timoteo 6:2 Y los que tienen amos creyentes, no los tengan en menos por ser hermanos, sino sírvanlos mejor, por cuanto son creyentes y amados los que se benefician de su buen servicio. Esto enseña y exhorta.

1 Pedro 5:12 Por conducto de Silvano, a quien tengo por hermano fiel, os he escrito brevemente, amonestándoos, y testificando que esta es la verdadera gracia de Dios, en la cual estáis.

Apocalipsis 17:14 Pelearán contra el Cordero, y el Cordero los vencerá, porque él es Señor de señores y Rey de reyes; y los que están con él son llamados y elegidos y fieles.

Los cristianos son llamados los fieles al Señor

Hechos 16:15 Y cuando fue bautizada, y su familia, nos rogó diciendo: Si habéis juzgado que yo sea fiel al Señor, entrad en mi casa, y posad. Y nos obligó a quedarnos.

1 Corintios 4:17 Por esto mismo os he enviado a Timoteo, que es mi hijo amado y fiel en el Señor, el cual os recordará mi proceder en Cristo, de la manera que enseñé en todas partes y en todas las iglesias.

Efesios 1:1 ... (Ver más arriba)...

Colosenses 1:2 ... (Ver más arriba)...

Apocalipsis 17:14 ... (Ver más arriba)...

Cristo es el fiel Pontífice y Testigo

Isaías 11:5 Y será la justicia cinto de sus lomos, y la fidelidad ceñidor de su cintura.

Hebreos 2:17 Por lo cual debía ser en todo semejante a sus hermanos, para venir a ser misericordioso y fiel sumo sacerdote en lo que a Dios se refiere, para expiar los pecados del pueblo.

Apocalipsis 1:5 y de Jesucristo el testigo fiel, el primogénito de los muertos, y el soberano de los reyes de la tierra. Al que nos amó, y nos lavó de nuestros pecados con su sangre,

Apocalipsis 3:14 Y escribe al ángel de la iglesia en Laodicea: He aquí el Amén, el testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios, dice esto:

Apocalipsis 19:11 Entonces vi el cielo abierto; y he aquí un caballo blanco, y el que lo montaba se llamaba Fiel y Verdadero, y con justicia juzga y pelea.

= mostrada

en el servicio de Dios

Mateo 24:45 ¿Quién es, pues, el siervo fiel y prudente, al cual puso su señor sobre su casa para que les dé el alimento a tiempo?

Lucas 12:42 Y dijo el Señor: ¿Quién es el mayordomo fiel y prudente al cual su señor pondrá sobre su casa, para que a tiempo les dé su ración?

1 Corintios 4:1-2 Así, pues, téngannos los hombres por servidores de Cristo, y administradores de los misterios de Dios. 2 Ahora bien, se requiere de los administradores, que cada uno sea hallado fiel.

1 Timoteo 1:12 Doy gracias al que me fortaleció, a Cristo Jesús nuestro Señor, porque me tuvo por fiel, poniéndome en el ministerio,

en el uso de los dones confiados

Mateo 25:19-23 Después de mucho tiempo vino el señor de aquellos siervos, y arregló cuentas con ellos. 20 Y llegando el que había recibido cinco talentos, trajo otros cinco talentos, diciendo: Señor, cinco talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros cinco talentos sobre ellos. 21 Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. 22 Llegando también el que había recibido dos talentos, dijo: Señor, dos talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros dos talentos sobre ellos. 23 Su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor.

Lucas 19:15-19 Aconteció que vuelto él, después de recibir el reino, mandó llamar ante él a aquellos siervos a los cuales había dado el dinero, para saber lo que había negociado cada uno. 16 Vino el primero, diciendo: Señor, tu mina ha ganado diez minas. 17 Él le dijo: Está bien, buen siervo; por cuanto en lo poco has sido fiel, tendrás autoridad sobre diez ciudades. 18 Vino otro, diciendo: Señor, tu mina ha producido cinco minas. 19 Y también a este dijo: Tú también sé sobre cinco ciudades.

1 Pedro 4:10 Cada uno según el don que ha recibido, minístrelo a los otros, como buenos administradores de la multiforme gracia de Dios.

en el anunciar la Palabra de Dios

Hechos 20:20 y cómo nada que fuese útil he rehuido de anunciarlos y enseñarlos, públicamente y por las casas,

Hechos 20:27 porque no he rehuido anunciaros todo el consejo de Dios.

1 Corintios 4:2 ... (Ver más arriba)...

1 Corintios 7:25 En cuanto a las vírgenes no tengo mandamiento del Señor; mas doy mi parecer, como quien ha alcanzado misericordia del Señor para ser fiel.

2 Corintios 2:17 Pues no somos como muchos, que medran falsificando la palabra de Dios, sino que con sinceridad, como de parte de Dios, y delante de Dios, hablamos en Cristo.

2 Corintios 4:2 Antes bien renunciamos a lo oculto y vergonzoso, no andando con astucia, ni adulterando la palabra de Dios, sino por la manifestación de la verdad recomendándonos a toda conciencia humana delante de Dios.

Efesios 6:21 Para que también vosotros sepáis mis asuntos, y lo que hago, todo os lo hará saber Tíquico, hermano amado y fiel ministro en el Señor,

Colosenses 1:7 como lo habéis aprendido de Epafras, nuestro conservo amado, que es un fiel ministro de Cristo para vosotros,



.../...

Unos hombres religiosos llevaron a Jesús a una mujer que había sido sorprendida en flagrante delito de adulterio. Querían que Jesús cayese en la trampa. A él, quien traía la gracia, querían ponerlo en contradicción con la ley divina. La acusación había sido pronunciada. El círculo de los acusadores y la mujer presentada ante Jesús estaban esperando juntos.

Jesús se agachó y escribió con el dedo en tierra, el silencio era tenso... los acusadores insistieron, entonces Jesús se levantó y dijo: *el que de vosotros esté sin pecado sea el primero en arrojar la piedra contra ella.* Luego volvió a escribir, y su silencio fue más elocuente que las palabras.

Ellos también se callaron y salieron uno a uno comenzando desde lo más viejos hasta los postreros. Ahora, tenían un juicio más justo sobre sí mismos. Sólo había uno que no tenía pecado. Solo había uno que podía condenar, y se abstuvo de hacerlo.

Jesús no vino para condenar, sino para salvar. Pudo perdonar a la acusada e invitarla a tomar un nuevo camino: *ni yo te condeno, vete, y no peques más.* Un nuevo futuro se habría ante esta mujer que no tenía ninguno.

¡Para ella y para los hombres que, de repente, se habían quedado en silencio era posible empezar de nuevo!. ¿Y para ti, seas quien seas? ¡Y también para todos nosotros que a menudo somos tan hipócritas! ¡Podemos volver a empezar!

Enderezándose Jesús, y no viendo a nadie sino a la mujer, le dijo: Mujer, ¿dónde están los que te acusaban? ¿Ninguno te condenó? Ella dijo: Ninguno, Señor. Entonces Jesús le dijo: Ni yo te condeno; vete, y no peques más. (Juan 8:10-11).



Luis Villegas

En una pequeña congregación rural, una familia enfrentaba tiempos difíciles debido a la pérdida de empleo del padre y las crecientes deudas. A pesar de las dificultades, decidieron seguir confiando en Dios y permanecer fieles en su servicio a la iglesia y en su generosidad hacia los necesitados.

Una noche, mientras la familia oraba juntos pidiendo dirección y provisión, recibieron una visita inesperada de un miembro de la congregación. Esta persona, que había sido bendecida financieramente, compartió que había sentido la guía del Espíritu Santo para ayudar a la familia en su tiempo de necesidad.

La familia quedó abrumada por la generosidad y el amor demostrados por su iglesia. La ayuda llegó en el momento justo, permitiéndoles cubrir sus gastos y mantenerse a flote mientras buscaban nuevas oportunidades de empleo.

A medida que pasaban los meses, la situación de la familia comenzó a mejorar gradualmente. El padre encontró trabajo, las deudas se redujeron y experimentaron una renovada sensación de esperanza y gratitud hacia Dios y su iglesia.

Esta historia destaca cómo la fidelidad cristiana, tanto en tiempos de abundancia como de escasez, puede conducir a experiencias de provisión divina y manifestaciones tangibles del amor de Dios a través de la comunidad de creyentes.



Anonymous

- ¿Cuánto tiempo llevas tomando tanta cerveza?
- Unos 10 años.
- ¿Sabes cuánto dinero te hubieses ahorrado tú en esos 10 años tomando cervezas 3 y 4 veces al día?
- No, no.
- Hasta podrías comprarte un avión.
- ¿Tanto? A ver espera un momento, ¿Tú tomas cerveza?
- No.
- ¿Dónde está tu avión?

- Si un Maya se desmaya ¿Sigue siendo Maya?



Cuando el diablo insiste en destruir algo de ti, es porque ese algo lo destruye a él.

No todos los pastores son ladrones, ni todos los liderazgos abusivos, ni todas las iglesias tóxicas. No culpes a Dios de los errores de algunos que se perdieron en el camino. Aún hay iglesias sanas, pastores que abrazan y líderes que te impulsan. ¡Busca, encuentra y congrégate!

El diablo trabaja con la duda.
Dios trabaja con la fe.
Pero quien escoge la herramienta eres tú.

JEROGLÍFICO 110



Armando Martínez

Personaje bíblico relacionado con estas imágenes

SOLUCIÓN AL ANTERIOR

LOT

Marcos recoge el espectacular milagro realizado por Jesús ante cinco mil hombres (Mc. 6:35-44). Partiendo sólo de cinco panes y dos peces, el Maestro los multiplicó y llegaron a sobrar doce cestas llenas, después de que aquella multitud se saciara. Esta maravilla, incomprensible desde el racionalismo, ha venido excitando desde el siglo XIX la mente de los diversos teólogos y comentaristas. Unos, como el protestante alemán Julius Wellhausen (1844-1918), creían que el hecho de que los distintos evangelios se refieran a varios milagros de multiplicación, ligeramente diferentes entre sí, permitía dudar de que tales milagros realmente hubieran ocurrido y, por tanto, en su opinión, se deberían a reconstrucciones posteriores de los cristianos primitivos.

De la misma opinión era el franco-alemán Albert Schweitzer (1875-1965), quién pensaba que en general se trataba de un suceso histórico, a excepción de la frase final de que todos se saciaron. Otros comentan que lo que en realidad ocurrió es que la multitud, al ver cómo Jesús repartía lo poco que tenía, entendió que debía compartir también con los demás la poca comida que cada uno llevaba encima y esto fue suficiente para que todos pudieran comer algo, pero de milagro nada (Heinrich Eberhard Gottlob Paulus (1761-1852); Karl Theodor Keim (1825-1878); etc.). En este sentido, el profesor germano Jürgen Roloff (1930-2004), creía también que se trataba de un relato exagerado conscientemente que pretendía resaltar la idea del banquete mesiánico.

A pesar de tales opiniones, conviene tener en cuenta que ningún milagro de Jesús - y esto fue suficiente para que todos pudieran comer algo, pero de milagro nada (Heinrich Eberhard Gottlob

Paulus (1761-1852); Karl Theodor Keim (1825-1878); etc.). En este sentido, el profesor germano Jürgen Roloff (1930-2004), creía también que se trataba de un relato exagerado conscientemente que pretendía resaltar la idea del banquete mesiánico.

A pesar de tales opiniones, conviene tener en cuenta que ningún milagro de Jesús -aparte de su resurrección- tuvo tanto impacto en sus discípulos como éste. Los cuatro evangelistas lo mencionan en sus escritos (Mt. 15:30-39; Mc. 6:35-44; Lc. 9:12-17 y Jn. 6:1-14). Lo cual es suficientemente significativo. Si no hubiera ocurrido o fuera una leyenda posterior inventada por sus seguidores, como pensaba también Bultmann y otros, jamás habría sido sostenida y testificada por tantos hombres de Dios. No hay duda de que los cuatro evangelistas, así como sus comunidades cristianas primitivas, creyeron y estuvieron convencidos de que las multiplicaciones de panes y peces realizadas por Jesús fueron auténticos milagros. Así lo entendieron y así lo dejaron escrito, inspirados por el Espíritu Santo.

El evangelista Marcos recogió el testimonio directo y la predicación del apóstol Pedro. Cuando se leen estos versículos sobre la alimentación de los cinco mil, da la impresión de que quien lo relata tuvo que ser un testigo presencial. En efecto, se habla de que la multitud fue sentada sobre la "hierba verde". Esto indica que probablemente era primavera. La gente se sentó "de ciento en ciento, y de cincuenta en cincuenta", es decir de manera ordenada para una mejor distribución del alimento. Esto solamente lo podía saber quién lo hubiera presenciado. Se trata de una escena cargada de colorismo que resalta a los miles de personas con sus diversos atuendos sobre el fondo uniformemente verde de la hierba.

El denario era una moneda de plata

correspondiente a lo que cobraba un obrero por una jornada de trabajo. De manera que comprar pan por doscientos denarios suponía gastarse aproximadamente el sueldo de medio año. Esto era una cantidad que, con total seguridad, no llevaban los discípulos encima y además sería insuficiente para alimentar a más de cinco mil personas. Hay que tener en cuenta que, según la manera hebrea de contar, no se computaba a las mujeres ni a los niños sino sólo a los varones adultos. Por lo que podría haber mucho más de cinco mil personas.

Los cinco panes mencionados eran de cebada, según especifica Juan (6:9), es decir, el más basto y barato que se elaboraba. Se trataba del pan de los pobres, redondo, del tamaño de un plato y de un dedo de grosor. Mientras que los dos peces serían probablemente de la especie de las "sardinillas de Galilea" (*Acanthobrama terraesanctae*), ejemplares de agua dulce y endémicos de dicho lago. Algunos pueblos de las inmediaciones se dedicaban a sazonar estos peces para conservarlos y comercializarlos, por lo que eran comunes y abundantes.

El mensaje que nos transmite este milagro del Maestro es que, a partir de algo insignificante, Él puede hacer grandes cosas. En sus manos, lo mínimo se convierte en máximo. Esto debe darnos seguridad y confianza a quienes creemos en Su Palabra. Aunque nos parezca que nosotros somos poca cosa, apenas poseemos talento o disponemos de menguados recursos, podemos estar seguros de que si los dedicamos a la extensión de su reino en la tierra, Dios puede multiplicarlos poderosamente para el bien de muchos. Nuestro talento en las manos de Jesucristo es como una lluvia de bendición para el pueblo.



Antonio Cruz

Mensaje del **Domingo 18 de febrero** Dios mediante será culto presencial y virtual. El pastor Éric Rodríguez nos hablará sobre Lucas 16:1-13

EL DINERO, EL CREYENTE Y LA IGLESIA ¿MAYORDOMOS INFIELES?

ACTIVIDADES

Miércoles	Viernes	Domingos	
16:30 Reunión de señoras [Ver Abajo]	20:00 Reunión presencial de estudio bíblico y oración	10:45-11:00 Tiempo de oración	11:15 Culto presencial y por YouTube [Ver Abajo]
			11:15 Escuelas dominicales para niños

- cada día, "Radio Bona Nova" a través de la web <http://www.radiobonanova.com>
- cada último domingo de mes alrededor de las **10:00**, **TV3** emite el programa *Néixer de Nou*.
- cada domingo entre las **9:15** y las **10:00** se emite por **TV2** el programa: *Buenas Noticias TV*.
- cada domingo a las **11:15** culto presencial y a través de YouTube (youtube.com/channel/UCiBhaoiMntNZ5HNIzXnBOQ). (Culto en directo Església Evangèlica Vilanova)

MINISTERIOS



del 19 al 24
Silvia S.
Mireya
Verónica

del 26 al 2
Isabel B.
Silvia P.
Betty B.



Día 21
Mensaja: Esther Rodríguez

Reunión de señoras

Preside: Trini



Hoy
José Zárate

Próximo
José Calles

SPABUELOS.ORG



Sólo para Abuelos es una iniciativa de abuelos y abuelas cristianos

Podéis ver sus actividades en Instagram:

https://www.instagram.com/jovenes_eebvng/?hl=es



JÓVENES

TESTIMONIO PARLANTE

Mi testimonio sincero será un método excelente para decir a la gente que existe un Dios verdadero.

Y aunque hablar mucho no pueda porque no me sé expresar, mi vida sí puede hablar de que soy criatura nueva.

Anhelo, fiel, que la gente pueda así decir de mí: "mira quién va por ahí, un hijo del Dios viviente"



Daniel Nufio

Si a Dios queremos dar gloria, vivamos haciendo el bien, sin hacer caso al demonio; que habla más un testimonio que un libro grande de historia.

PARA AGENDAR

Próximas fechas especiales

Febrero

Sábado 17, Reunión de hombres

Sábado 24, Asamblea de iglesia (17:30)

Marzo

Domingo 10, Reunión de matrimonios y comida.

Antiguo Testamento

(Un capítulo por cada día laboral) por Dr. Eduardo Bracier

Lunes

19 de febrero

1 Samuel 12

☞ Truenos y lluvia en tiempo de sequía (19) ayudaron al pueblo a reconocer que algo "extraordinario" pasaba: o sea que podían comprender algo de su pecado (18-19). Samuel enfatiza su deber de seguir en pos del Señor y obedecerle (20-21) y del amor imparables del Señor hacia ellos (22). Y también añade algo ¿sorprendente?

☞ 4 "lejos sea de mí que peque yo contra el Señor cesando de rogar por vosotros" (23). Samuel entendió que cesar de orar por ellos constituiría un pecado. ¿Podemos aplicarlo a todos los que somos: maestros de las clases de Escuela Dominical, los líderes de los Grupos Pequeños, los responsables de distintos equipos etc.?

Martes

20 de febrero

1 Samuel 13

☞ Saúl empieza a reinar - y ya forma su ejército, aunque no pudo equiparles para la guerra - no tenían "espadas o lanzas" (19), solo podían usar sus instrumentos de agricultura (¡no muy profesional ni impresionantes ¿verdad?!)...

☞ ¿Es por eso que la gente empieza a desertar de Saúl frente al peligro (6-7)? Pero Samuel le había prometido anteriormente (10:8) su llegada a Gilgal - pero no quiso esperar el tiempo señalado. La impaciencia es siempre mala consejera.

Miércoles

21 de febrero

1 Samuel 14

☞ Jonatan tendría unos 20 años al hacer este paso de fe - no en solitario sino con un compañero. ¿Qué te enseña esto en cuanto a los pasos de fe?

☞ En contraste, su padre, Saúl, primero pide la dirección de Dios (18) y luego decide actuar sin contar con la ayuda de Dios (19) y esto le lleva a hacer unas promesas a Dios sin sentido (24) con unos

resultados desastrosos (28, 30 y 32).
iiQue estemos avisados!!

Jueves

22 de febrero

1 Samuel 15

☞ Ahora nace David, el que será el próximo rey, corre el año 1055 antes de Cristo. Y Jonatán, el que va a ser su amigo, ahora tiene 28 años.

☞ Cinco años después del cap 14, Samuel da unas instrucciones a Saúl, y al no obedecer en forma total, Samuel tiene que comunicarle que Dios le rechaza. La desobediencia tiene un precio muy alto. Si el Señor te dijera el v. 22 ¿qué implicaría para ti?

☞ ¿Cómo es que Dios podría dar semejante mandato como el v. 3? La guerra es una maldición que los humanos nos atraemos sobre nosotros mismos. En los días de la "conquista" de Canaán Dios estaba juzgando: (i) limpiando una muy reducida región del mundo (donde las religiones exigían frecuentes sacrificios humanos); (ii) como parte de la historia de la redención y señal de los resultados finales de un rechazo de Sus leyes; (iii) recordando al mismo pueblo de Israel que podían usar la tierra sólo si eran ellos mismos santos y justos - y que durante el tiempo de los Jueces perdieron este "derecho" una y otra vez

Viernes

23 de febrero

1 Samuel 16

☞ 20 años después del cap 14, Samuel es enviado a ungir a David como el futuro rey (1-13). Y un tiempo después (sin determinar) David entra en la corte de Saúl.

☞ Hemos visto, una y otra vez, la soberanía de Dios desde Génesis 1, y aquí vemos la mano del Señor colocando (y acostumbrando) a David a la vida de palacio.